

PARA EL 2015 CRECEN 2.4% REAL

Menos ingresos petroleros pegan a las participaciones federales

PARA EL Ejercicio Fiscal 2015 el dinero aportado por la federación a estados y municipios, mediante los ramos 28 y 33, crecerá 2.4% real, ante menores ingresos petroleros, de acuerdo con el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

Al comparar el Presupuesto de Egresos 2014 con el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2015, presentado en días pasados por el gobierno federal, la suma de estos ramos pasará de 1 billón 167,372.9 millones de pesos a 1 billón 196,189.2 millones.

El ramo 28, que considera las Participaciones Federales, crecerá según lo propuesto por la federación en 0.8%, desde 600,346.7 millones a 605,278.5 millones.

En tanto, el ramo 33, que representa las Aportaciones, pasará de un total de 567,026.2 millones a

590,910.7 millones: un aumento de 4.2 por ciento.

Durante la presentación del Análisis del Paquete Económico 2015, Héctor Villarreal, director del CIEP, comentó que las Participaciones registraron un crecimiento menor debido a menores ingresos petroleros para 2015.

De acuerdo al análisis, los ingresos petroleros tendrán una caída de 8.4% real en 2015, respecto al 2014; principalmente por una menor producción de barriles.

“Lo que nos llama la atención es el pequeño crecimiento de Participaciones. Al haber una caída en los ingresos petroleros la recaudación general se cayó y por tanto las Participaciones”, comentó.

Recientemente la calificadora Moody's advirtió sobre una posible caída en las participaciones federales a estados y municipios derivadas

de la reducción de contribuciones fiscales de Pemex al erario público.

La reciente reforma energética considera una progresiva reducción tributaria a Pemex sobre sus ingresos con el fin de fortalecer su capacidad de inversión: la empresa pasará de tributar 71.5% de sus ingresos netos por producción de petróleo, como lo hace actualmente, a un rango de 65% en los próximos cuatro años.

Sin embargo, la calificadora acotó en su análisis que esta reducción no representa un riesgo, ya que dentro de la misma ley se estableció un piso base de participaciones asignadas a cada estado y sus municipios, con lo cual no tendrán pérdidas en sus ingresos.

En un escenario de un lento crecimiento en las participaciones federales, Villareal descartó que estados y municipios opten por mayor endeudamiento para ampliar su capacidad de gasto, ya que –según él– la mayoría de las administraciones cuenta con un limitado margen de maniobra para contratar de forma masiva préstamos con la banca. *(Erick Ramírez)*

“Lo que nos llama la atención es el pequeño crecimiento de Participaciones. Al haber una caída en los ingresos petroleros, la recaudación general se cayó y, por tanto, las Participaciones”.

Héctor Villarreal,
director del CIEP.

71.5%

DE LA

producción petrolera es lo que Pemex actualmente tributa.
